

Bericht aus dem Bereich des Bezirksjugendreferats

Die Theoriekurse im Frühling

Im Zeitraum von März bis Juni 2023 fanden jeweils ein Theoriekurs mit Prüfung für das MLA in Bronze und in Silber statt. Die Teilnehmeranzahl war im Jahr 2023 sehr niedrig, bei drei Teilnehmenden pro Kurs.

Die Bezirksmusikwoche

Kursort und Lokal: Musikschule Krems/Donau

Kursdauer: 21. – 25. 8. 2019

Unterrichtsstunden: 30

Anzahl KursteilnehmerInnen: 33

LehrerInnen: Sophie Stöger (Querflöte), Katrin Fabian (Querflöte), Martin Stöger (Klarinette), Klemens Forstner (Klarinette), Matthias Weber (Trompete), Lukas Marek (Schlagwerk), Claudia Mayerhofer (sportliches Aufwärmen), Nicole Bittermann (Marschieren), Herbert Grübel (Korrepetition)

Der Unterricht während der Musikwoche startete täglich um 8:30 Uhr und dauerte bis 16:30 Uhr mit einer Stunde Mittagspause und jeweils einer kürzeren Pause am Vormittag und einer am Nachmittag.

In der Mittagspause wurden die TeilnehmerInnen und LehrerInnen vom Cateringservice der Fleischerei Winkler versorgt. Gegessen wurde im Aufenthaltsraum der Stadtkapelle Krems. Das Geschirr musste selbst abgewaschen werden, dafür wurde der Geschirrspüler der Stadtkapelle verwendet.

Dienstag bis Donnerstag gab es von 8:30 Uhr bis 9:00 Uhr sportliches Aufwärmen. Montag wurde organisiert und in den Ensembles aufgewärmt und am Freitag fand alternatives Aufwärmen mit Katrin statt. Dienstag und Donnerstag wurde anschließend gleich marschiert. Besonders war auch die Chorstunde jeden Tag vor der Mittagspause. Nachmittags stand meist Orchester am Programm. Mittwochnachmittag war Workshop-Nachmittag. Hier konnten sich die TeilnehmerInnen zwischen 4 Workshops für zwei entscheiden und diese jeweils für 1,5 Stunden besuchen. Angeboten wurden folgende Workshops: Dirigieren, Improvisation, Atemtechnik, Auftritt & mehr

Die restlichen Stunden waren gefüllt mit Ensemblespielen und Korrepetition (wenn gewünscht). Ein Highlight war das Musizieren in der Landstraße am Donnerstagnachmittag. Die Musikwoche schloss dann am Freitag um 15:00 Uhr mit einem Abschlusskonzert das sich Eltern, Bekannte und Verwandte der TeilnehmerInnen anhören durften.

Die Leistungsabzeichenprüfung am 26. August 2023

Zu den MLA-Prüfungen waren 13 Prüflinge angemeldet. 11 davon traten zur Prüfung an und bestanden diese auch. Die Prüfungen teilten sich auf die Niveaus Junior, Bronze und Silber wie folgt auf:

1x Junior

7x Bronze

3x Silber

Das Spiel in kleinen Gruppen am 18. Februar 2024

Der Austragungsort der Veranstaltung war wieder das Haus der Regionen in Krems-Stein.

Zur Bewertung traten 16 Gruppen an (davon eine in J, zwei in A, drei in B, drei in C, sechs in D und eine in S). Als BewerterInnen fungierten Monika Kampichler-Moser und Johannes Distelberger. Die Bewertung wurde erstmals nach den neuen Richtlinien des NÖBV mit einem ausführlichen Feedbackgespräch und einem Feedbackbogen durchgeführt.

Die 16 Gruppen boten durchwegs hervorragende Leistungen, so konnten 8 Gruppen mit einer Hervorragenden musikalischen Gesamtaussage, Interpretation und Umsetzung des Programms und 8 Gruppen mit einer Sehr guten musikalischen Gesamtaussage, Interpretation und Umsetzung des Programms bewertet werden.